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ATA NÚMERO 61/XIII (2.ª) 
 

 
 

Aos 12 dias do mês de janeiro de 2017, pelas 14:30 horas, reuniu a Comissão de 
Cultura, Comunicação, Juventude e Desporto, na Sala 3 do Palácio de S. Bento, na 
presença dos Senhores Deputados constantes da folha de presenças que faz parte 
integrante desta ata, com a seguinte Ordem do Dia: 
 
1. Audiência dos representantes da lista única de candidatos aos órgãos da Ordem 

dos Arquitetos para apresentação de algumas das preocupações daquela classe 
profissional 
 

2. Outros assuntos 
 
________________________________________________________________________ 

 
1. Audiência dos representantes da lista única de candidatos aos órgãos da 
Ordem dos Arquitetos, para apresentação de algumas das preocupações 
daquela classe profissional 
 
Dando início à audiência, a Senhora Presidente da Comissão, Deputada Edite Estrela, deu 

as boas-vindas aos representantes da lista única de candidatos a todos os órgãos da 
Ordem dos Arquitetos, Arquitetos José Manuel Pedreirinho e Daniel Fortuna, para 
apresentação de algumas das preocupações desta classe profissional, e explicou a 
metodologia dos trabalhos e a grelha de tempos a utilizar, dando-lhes de seguida a 
palavra. 
 
O Arquiteto José Manuel Pedreirinho começou por referir a importância da arquitetura 
portuguesa como parte integrante da cultura do nosso país, contribuindo igualmente para a 
sua difusão e expansão pelo mundo inteiro, apesar dos constrangimentos existentes e de 
uma série de dificuldades e contradições legislativas que urge resolver. 
 
Referiu-se à legislação respeitante à produção do planeamento e do edificado que se 
mostra por vezes contraditória, criando algumas indefinições que urge resolver para 
otimizar o trabalho dos arquitetos, no sentido de uma maior eficácia do trabalho que por 
estes é resolvido. 
 
Um outro aspeto relevante relativamente ao qual a Ordem também pode ter um papel 
importante respeita à transposição de uma série de diretivas e ao seu acerto, não 
esquecendo que o nosso país tem especificidades muito diferentes das existentes nos 
restantes países da Europa, o que exige alguma adaptação e não a transposição direta da 
legislação europeia. Em relação a este aspeto em concreto, a Ordem poderia e deveria ter 
um papel mais ativo.  
 
Terminou, sublinhando a disponibilidade para colaborarem na eventual produção 
legislativa que for efetuada sobre esta matéria. 
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Usaram de seguida da palavra os Senhores Deputados Helga Correia (PSD), António 
Cardoso (PS), Jorge Campos (BE), Teresa Caeiro (CDS-PP) e Diana Ferreira (PCP) para 
solicitar alguns esclarecimentos. 
 
O Arquiteto José Manuel Pedreirinho respondeu, no final, às questões colocadas, tendo 
sublinhado, uma vez mais, a importância cultural da arquitetura, que toca transversalmente 
uma série de aspetos. 
 
Referiu-se às relações precárias existentes neste sector, à necessidade de rever os 
estágios dos jovens arquitetos, que têm imensa dificuldade em entrar no mercado de 
trabalho, à má distribuição populacional do nosso território, à forma de reabilitação urbana 
e à necessidade de ser efetuada uma harmonização da legislação em determinadas áreas.    
 
 

2. Outros assuntos 
 
No âmbito deste ponto, a Senhora Presidente informou que o Senhor Ministro da 
Educação não podia estar presente na audição regimental prevista para o dia 20 de 
janeiro. Nesse sentido, o Governo propôs que essa audição fosse agendada para uma 
nova data ou que a mesma se efetuasse na data marcada com o Senhor Secretário de 
Estado da Juventude e do Desporto. 
 
Após uma breve discussão sobre este ponto, ficou consensualizado efetuar a referida 
audição na data inicialmente marcada com a presença do Senhor Secretário de Estado da 
Juventude e do Desporto. 
 
Quanto à visita que a Comissão vai efetuar à cidade do Porto, a Senhora Presidente 
lembrou a necessidade de os Senhores Deputados se inscreverem para que os serviços 
de apoio à Comissão possam tomar as devidas diligências. 
 
No que concerne ao concerto na Casa da Música, lembrou que a Comissão tem de, o mais 
breve possível, indicar o número de bilhetes necessários. 
 
A reunião foi encerrada às 15 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, depois 
de lida e aprovada, será devidamente assinada. 

 
 
 
Palácio de São Bento, 12 de janeiro de 2017 

 
 
 

A PRESIDENTE DA COMISSÃO,  
 
 
 

(EDITE ESTRELA) 
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Folha de Presenças 
 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
  

António Cardoso 
Carla Sousa 
Cristóvão Simão Ribeiro 
Diana Ferreira 
Edite Estrela 
Helga Correia 
João Torres 
Joel Sá 
Jorge Campos 
Norberto Patinho 
Pedro do Ó Ramos 
Pedro Pimpão 
Sara Madruga da Costa 
Susana Lamas 
Teresa Caeiro 
Carlos Silva 
Maria Augusta Santos 
Vânia Dias da Silva 

 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 

Diogo Leão 
Firmino Pereira 
Gabriela Canavilhas 
Joana Barata Lopes 
João Azevedo Castro 
João Pinho de Almeida 
Luís Monteiro 

 
 
 
 
 
 


